

Kapitel 1. Land der Möglichkeiten: Unseren Wohlstand auf eine neue Grundlage stellen



LDK in Ludwigsburg 12.-14.12.2025

Antragsteller*in: LAG Digitales & Medien

Beschlussdatum: 20.11.2025

Änderungsantrag zu PRO-1

Von Zeile 156 bis 157 einfügen:

bürokratiearm umgesetzt werden, damit nachhaltiges Wirtschaften ein Wettbewerbsvorteil wird.

Auch in unserer digitalen Infrastruktur setzen wir auf Unabhängigkeit und wollen, dass die Landesverwaltung vorangeht: Durch den verstärkten Einsatz von Open-Source-Lösungen streben wir an, uns weniger abhängig von proprietären Softwareanbietern zu machen. Das senkt Lizenz- und Betriebskosten und entlastet damit den Landeshauschalt. Zudem übernehmen häufig regionale Dienstleister die Einführung, Schulung und Betreuung dieser Systeme. Ihr stärkerer Einsatz fördert somit direkt die regionale Wirtschaft.

Begründung

Auch die digitale Infrastruktur stellt eine Angriffsfläche für geopolitischer Machtkämpfe dar. Die Konsequenzen solcher Machtkämpfe oder sonstiger Nutzungseinschränkungen haben, anders als bei viel haptischen Gütern und Strukturen, oft direkte Konsequenz (z.B. die Cloudflare-Störung am 18.11.). Es sollte die Chance genutzt werden, sich unabhängiger zu machen, von Software-Lösungen auf deren Sicherheit und Qualität die Nutzenden wenig Einfluss haben. Im Falle eines verstärkten Einsatz von OSS könnte diesen Überlegungen Rechnung getragen werden und gleichzeitig dringend notwendiger finanzieller Spielraum geschaffen werden.